

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 16 DE JUNIO DE 1801.

Constantinopla 14 de Abril.

No se ha confirmado la voz de otra batalla dada en Egipto el 24 de Marzo. — La pérdida de los ingleses en la del 21 se regula en 400 hombres, y la de los franceses en 300. El General Moore y otros muchos oficiales del ejército británico han muerto de resultas de sus heridas.

Los ingleses y los turcos seguían recibiendo refuerzos, y quedaban haciendo disposiciones para cercar á Alexandría.

Prosigue la Puerta dando libertad á los prisioneros franceses; pero los empleados en la embaxada de Francia estan todavía encerrados en el castillo de las Siete-Torres.

Stockolmo 7 de Mayo.

Ha llegado á esta capital el Almirante Conde de Wachtmeister, y asistirá al consejo de guerra que va á celebrarse para examinar las causas que influyeron en el retardo del armamento de la esquadra sueca.

Sin embargo de las treguas está la navegacion nacional casi enteramente parada. Entre tanto prosiguen con mucha actividad las medidas de seguridad de los puertos y costas del Reyno. — En Carlscrona hay 1200 hombres de guarnicion. El Rey visitó en aquel puerto las obras de fortificacion, y presenció las evoluciones que la esquadra hizo en la rada. De Carlscrona debia S. M. trasladarse á Gothemburgo.

El xefe de brigada Netherwood ha salido de aquí para volver á Francia.

Acaba de morir á los 85 años de edad el labrador Pedro Hultman, padrino del Rey, que representó al cuerpo de labradores en 4 dietas generales de Suecia.

Copenhague 13 de Mayo.

El Coronel Stewart, que vino de Londres en calidad de correo, traxo al Almirante Parker la orden de entregar el mando de la esquadra inglesa en el Báltico al Almirante Nelson, y de que se restituyese inmediatamente á Inglaterra. En efecto, el dia 3 pasó el Sund en una fragata, y el 16 la esquadra salió de la bahía de Kioege, y se internó algo mas en el Báltico: de modo que ahora se halla surta entre Moen y Falster al mando de Mr. Nelson. La que ha llegado para reforzar las fuerzas navales inglesas en el Báltico consta de quatro navíos de 74 cañones, otro de 56, una fragata y algunos buques menores. Todas estas naves han anclado cerca de esta rada.

Se asegura que el mismo Mr. Stuwart ha traído también una carta del Rey de Inglaterra para el Príncipe Real.

Parece que se han despachado órdenes para que las tropas dinamarquesas se retiren de Hamburgo.

Berlin 12 de Mayo.

El ciud. frances Duroc llegó á esta capital el día 6 con los Capitanes Leclerc y Bürmann. El día 8 se trasladó á Potsdam, y comió con SS. MM. A la mañana siguiente asistió á la revista particular que el Rey hizo de las tropas de esta guarnicion y de los contornos; y hoy salió para Petersburgo.

El Conde de Stadion, Enviado extraordinario del Emperador de Alemania, que acaba de llegar aquí, tuvo el día 7 su primera audiencia del Ministro de gabinete Conde de Haugwitz.

Francfort 20 de Mayo.

Mr. de Dohm, Enviado de Prusia en Bremen, ha declarado formalmente en nombre de su corte al Senado de aquella ciudad, que no se perjudicará de modo alguno á sus privilegios y derechos.

El 8 de este mes llegó á Dresde el General ruso Sprengporten, que estuvo en Paris. Las tropas de su nacion, que se hallaban prisioneras de los franceses, siguen marchando por Saxonia á su patria. El ministerio de Petersburgo ha mandado que aceleren su viage.

Dícese que la corte de Copenhague ha respondido á las proposiciones de la de Berlin en órden á la evacuacion de Hamburgo y Lubeck, que retirará sus tropas de aquellas dos ciudades así que S. M. Prusiana mande retirar las suyas de Hannóver.

Las tropas rusas, que en número de 8000 hombres se habian juntado en las fronteras de Galitzia, han recibido órden de retroceder á lo interior del Imperio.

Ha declarado el Elector de Maguncia que no hará rebaxa alguna en la fuerza de su ejército.

Los oficiales y sargentos de las tropas de Tréveris han pasado al servicio del Emperador. — Las tropas de Hesse-Cassel, que tenian órden de disponerse á marchar al mismo tiempo que las prusianas de Franconia, se han puesto como aquellas en el pie de paz.

Lóndres 19 de Mayo.

Ha publicado la corte las relaciones y documentos relativos á la toma de las islas dinamarquesas y suecas en las Indias occidentales; se extractarán aquí los pliegos del Teniente General Trigge y del Contra-Almirante Duckworth.

„A consecuencia de las órdenes expedidas por Mr. Dundas el 14 y el 31 de Enero, el Teniente General Trigge, comandante en xefe de las fuerzas terrestres en las islas de barlovento y sotavento, salió el 16 de Marzo del puerto de S. Juan, en la isla de Antigua, que se habia señalado por punto de reunion de la expedicion. Llevaba un destacamento de artillería y 3 regimientos: pues las demas tropas que se esperaban de la Barbada no habian llegado. El Almirante Duckworth mandaba la esquadra, la qual se presentó el 20 de Marzo delante de la isla de S. Bartolomé, el 24 delante de la de S. Martin, el 28 delante de Santo Tomas, y el 31

delante de Santa Cruz. El Gobernador de S. Bartolomé estaba desprevenido contra todo ataque, y se entregó á la primera intimacion. Del dia 20 al 22 recibieron los ingleses una fragata y 10 transportes, con 2 regimientos de infantería y otras tropas de refuerzo. Entónces el Almirante y el General determináron atacar á S. Martin, sin embargo de que no se hacia mencion de esta isla en sus instrucciones. Aunque los enemigos opusieron resistencia, se consiguió el intento. Desembarcaron las tropas en dos divisiones, la una de 1800 hombres al mando del Brigadier general Tuller, y la otra de 1500 baxo las órdenes del Brigadier general Maitland. Esta segunda subió á las alturas inmediatas al castillo de Amsterdam y ciudad de Philisburgo. Los enemigos atacaron; y se empeñó una accion bastante reñida, en la qual sobresalió mucho el regimiento núm. 8 de las Indias occidentales compuesto de negros que no habian visto el fuego. Las tripulaciones de varios corsarios habian aumentado las fuerzas enemigas; pero no tardaron en recogerse á bordo para echarse inmediatamente fuera del puerto: y con esto, 320 hombres de tropas rindiéron las armas. Por nuestra parte no hubo mas que 6 heridos. Los enemigos tuvieron de 50 á 60 hombres entre heridos y muertos. Aquella misma noche se firmó la capitulacion. — Las islas de Santo Tomas y Santa Cruz se entregáron como la de S. Bartolomé á la primera intimacion que se les hizo. En la de Santa Cruz se halláron 360 barriles de azúcar."

Por un artículo secreto añadido á la capitulacion de Santa Cruz se estipula que los puertos de aquella isla quedan abiertos para las embarcaciones españolas, que lleven frutos de Puerto-Rico ó de tierra firme.

Despues de las intimaciones y capitulaciones se incluye el estado de prisioneros hechos en dichas islas: en S. Bartolomé un Capitan, un Teniente y 19 soldados. En S. Martin un Teniente Coronel, 4 Capitanes, 5 Tenientes, 6 Subtenientes, y 286 soldados. En Santo Tomas un Sargento mayor, 2 Capitanes, 4 Tenientes, y 128 soldados. En Santa Cruz un Teniente Coronel, 2 Sargentos mayores, 8 Capitanes, 16 Tenientes, 6 Subtenientes, y 664 soldados.

El Teniente Corbett, que traxo los últimos pliegos del Almirante Keith, salió de Egipto el 8 de Abril, y asegura que entónces las fuerzas inglesas y francesas eran iguales, y Alexandria quedaba aun en poder de los republicanos. Añade que poco despues de la batalla del 21 enviáron los ingleses una bandera de tregua á Alexandria ofreciendo capitulacion, y se repitió la misma propuesta dos dias despues; pero los franceses desecháron constantemente esta oferta.

Miéntas el Bey Isaac permaneció en el Cayro, el Bey Amurátes trasladó su campamento de Minieh á Kennech; y los franceses que estan baxo el mando del General Donzelot se aprovecharon de aquella proporcion y del influxo de Amurátes para internarse en el pais y restablecer las rentas y contribuciones, que á no ser el apoyo de aquel Bey, no hubieran podido cobrar en el Egipto Superior. Llevaba Donzelot instrucciones para reentablar relaciones mercantiles entre el Alto Egipto y las costas de Arabia; pero los ingleses que cruzan en aquellos mares impidiéron que tuviese su comision todo el éxito que deseaba.

Ayer se presentó al Ministro de Guerra una bandera cogida en Egipto á la media brigada francesa núm. 32.

Se ha resuelto unánimemente en el Parlamento aprobar la conducta, valor y disciplina del ejército inglés de Egipto, dar gracias á los Generales y Almirantes, y perpetuar la memoria del General Abercrombie con un monumento público.

El General Abercrombie tenia 62 años.

Un cuerpo compuesto de varios destacamentos de Guardias y otras tropas, que estaba destinado para un servicio secreto, ha recibido orden de embarcarse inmediatamente en Portsmouth é ir á Egipto.

Se han recibido cartas de Lisboa que manifiestan mucha inquietud con motivo de la guerra con España. De nuestros puertos saldrán embarcaciones para Portugal á fin de recoger los efectos mas preciosos pertenecientes á ingleses, y aun á los naturales del pais que quieran ponerlos en salvo en caso que se verifique la invasion.

El Lord Hawkesbury presentó á la Cámara de los Comunes un mensaje Real pidiendo 300⁰ libras esterlinas para darlas por via de subsidio á la Reyna de Portugal, á fin de ponerla en estado de defender aquel Reyno contra las tentativas de sus enemigos. En una sesion posterior se aprobó esta propuesta, no obstante de que se opusieron á ella Mrs. Grey, Jones y otros.

Anteriormente se habia aprobado en la misma Cámara la solicitud de los mercaderes de vino de Oporto, para que se les permita traerlos de aquel á este pais sin pagar derechos, á condicion que aquí se depositarán en almacenes y se guardarán con ciertas formalidades, durando esta especie de franquicia hasta el mes de Octubre ó Noviembre próximo. El motivo de esta gracia la expuso Mr. Vansittart diciendo que los comerciantes de vino tienen en Oporto grandes repuestos, y lo envian á Inglaterra segun su consumo y necesidad; pero en la crítica situacion en que se halla aquel Reyno, temen dichos comerciantes la pérdida de sus acopios; y conduciéndolos aquí quedan seguros sin perjuicio de las rentas públicas, por las precauciones y medidas de seguridad que se adopten.

Haya 19 de Mayo.

Trátase de hacer una nueva reforma en el ejército de Holanda: las compañías que en tiempo de guerra constaban de 115 plazas cada una, quedarán reducidas á 60. A vuelta de esto se aumenta sucesivamente el número de tropas francesas que entran en esta República, y pasan ya de 24⁰ hombres.

Algunos destacamentos que se habian embarcado en la esquadra del Almirante Dewinter (y segun parece iban á las Indias) empiezan á desembarcar.

Basilea 22 de Mayo.

Ha dirigido el Consejo ejecutivo un mensaje muy importante al Consejo legislativo dándole cuenta de la negociacion que ha habido con el gobierno frances en orden á la constitucion de la República helvética, cuyos Enviados tuvieron el 30 de Abril una conferencia con Bonaparte, quien les manifestó su deseo de que se arreglasen quanto ántes los asuntos de Suiza:

les dixo que como primer Cónsul de la República francesa no les daba ningun consejo, en atencion á que esta República era un estado independiente que podia formar la constitucion que juzgase conveniente; pero que como particular, que toma mucho interes en la suerte de Suiza, les hacia presente que el proyecto de constitucion que le presentaban, se semejaba demasiado al de Francia: que esta República no necesita un Senado ni un Consejo de estado, ni en general una forma de gobierno tan complicada y tan enérgica como el de Francia. — Parece que de resultas se han sentado en el Consejo legislativo los principios de una constitucion, en la qual se trabajará de acuerdo con el Consejo ejecutivo.

Nápoles 29 de Abril.

Por disposicion de la corte se ha publicado de oficio que la paz entre S. M. Siciliana y la República francesa se ha ratificado; lo qual se celebrará aquí con 3 dias de fiestas públicas.

Las tropas francesas en número de 1500 hombres se han reconcentrado entre Otranto y Tarento.

Génova 8 de Mayo.

Segun cartas de Trieste de fines del mes último, el Capitan de un barco argelino que entró en aquel puerto el dia 24 procedente de la isla de Rhódas, ha declarado que el 14 del mes de Abril hubo en Egipto una sangrienta batalla entre el ejército ingles y el frances. Habiendo el General Menou recibido refuerzos considerables del Cayro, atacó á los enemigos en su campo cerca de Alexandría, y los obligó á embarcarse aceleradamente, causándoles considerable pérdida en muertos, heridos y prisioneros, y apoderándose de gran cantidad de artillería. Añade que Menou y otro General habian sido heridos. Parece que la muerte de Abercrombie habia infundido desaliento en el ejército ingles. Quando este barco argelino salió de Rhódas, quedaba desembarcando en aquella isla el resto de las tropas británicas.

Milan 11 de Mayo.

La Consulta legislativa, á propuesta del gobierno, ha decretado un indulto entero y absoluto por todo delito de opiniones políticas, mandando se supriman las causas ó procesos intentados por estos motivos, y que se ponga en libertad á todos los que estan presos por la misma causa.

Strasburgo 17 de Mayo.

Se asegura que la corte de Viena se muestra poco satisfecha de que la Dieta no haya puesto á cargo del Emperador, sin restriccion alguna, el arreglo definitivo de las secularizaciones y resarcimientos, y que le obligue á someter nuevamente el asunto al exámen y deliberacion de los estados del Imperio. Añaden que el Comisario imperial ha dado á entender á algunos Ministros de la Dieta el desagrado de S. M. I.

Entre Mr. Wickham y los emigrados suizos se ha hecho un nuevo contrato, segun el qual los 3 regimientos de Salis, Roverea y Bachmann vuelven á entrar por otros 6 años al servicio de Inglaterra. Estos cuerpos han recibido muchos refuerzos desde que se disolvió el de Condé. Dícese que se embarcarán en Trieste para Malta y quizá para Egipto.

Marsella 25 de Mayo.

El día 15 entró en este puerto un parlamentario ingles procedente de Egipto, con la guarnicion del castillo de Abukir: tocó de arribada en Malta; y su tripulacion refiere que en el puerto de Abukir quedaban 6 navíos y varias fragatas inglesas con 150 transportes entre ingleses y turcos, como tambien 3 navíos y algunas fragatas otomanas. El cadáver del General Abercrombie fué llevado á Malta, en donde le diéron sepultura. Vienen en el parlamentario 168 prisioneros franceses, incluso un xefe de batallon: hay ademas 15 españoles. Este buque salió de Egipto el 31 de Marzo, que es decir 46 dias ántes de aportar aquí. No trae noticia de ninguna ventaja de los ingleses, quienes despacháron á este parlamentario con la corta guarnicion de Abukir para que sonase mucho en el público este fácil triunfo. Todo el ejército ingles rodeó aquel castillo, que ademas de ser de corta entidad, y no tener mas guarnicion de 150 hombres, se defendió muchos dias, y capituló el 18 de Marzo consiguiendo todos los honores de la guerra. La gente del parlamentario oculta cuidadosamente las circunstancias y resultados de la batalla del 21.

Paris 26 de Mayo.

El General Moreau llegó el día 22 á esta ciudad, y casi sin detenerse siguió á Orsay, en donde se halla su suegra.

En Strasburgo entráron el día 21 dos regimientos de caballería, que son las últimas tropas del ejército del Rhin cuya retaguardia formaban. Al día siguiente se hizo la entrega de Kell á las tropas del Margrave de Baden.

Dos parlamentarios ingleses han anclado en Cherburgo con 250 franceses prisioneros: todos estan enfermos, y en el estado de abatimiento mas doloroso. Es positivo que el gobierno británico dexa morir de hambre á los desgraciados franceses que estan prisioneros en aquel pais. La mayor parte de los que acaban de desembarcar en Cherburgo no podian sostenerse sin arrimo: algunos de ellos murieron poco despues de desembarcar, y otros muchos durante la travesía. Como se teme en Inglaterra un desembarco, está aquel gobierno en ánimo de enviar tierra adentro los prisioneros que hay en los puertos.

Parece que el primer Cónsul se propone visitar y reconocer todos los establecimientos importantes de esta ciudad y las inmediaciones. El día 22 visitó la casa de educacion llamada Pritaneo frances: le acompañaban el Cónsul Lebrun, el Ministro de lo Interior, y los Generales Lasnes y Caffarelly: recorrió todas las aulas, deteniéndose mas en las de matemáticas: examinó á muchos alumnos sobre puntos de historia, de matemática y de gramática: hizo varios encargos á los maestros y directores de la casa sobre la instruccion y educacion moral de los niños; visitó su refectorio, y se informó circunstanciadamente de su comida, vestido, cama, recreo &c. Los alumnos y todo el concurso victoreáron mucho al primer Cónsul.

Se han colocado en el patio de la casa de inválidos los 4 caballos antiguos, que se cree son obra de Lisippo (que vivia 350 años ántes de la era vulgar), y que sucesivamente adornáron los arcos triunfales de Neron y Trajano en Roma, el de Constantino en Constantinopla, y la iglesia de S. Marcos en Venecia. Entre estos caballos se han puesto los 4 esclavos

de bronce, de 22 pies de proporcion, que estuviéron en la plaza de Paris llamada de las Victorias: son de mano del famoso escultor Desjardins, que nació en Breda el año de 1640.

Se ha establecido aquí una imprenta en la que los caxistas y prensistas son sordo-mudos, de la qual han salido ya algunas obras dignas de alabanza por su correccion y hermosura, y en ella se imprime mas barato que en las demas de Paris. Del mismo modo, otros mudos de nacimiento de ámbos sexos aprenden varios oficios que les proporcionan trabajo con que vivir: entre ellos hay algunos que se dedican al grabado de láminas baxo la direccion del célebre Tardieu; y otros á las obras de mosayco, siendo su maestro el ciud. Belloni, romano, el qual tiene ya 20 discípulos.

Madrid 16 de Junio.

El sábado de la semana anterior se vistió la corte de gala en el Real sitio de Aranjuez con motivo de los dias del Sr. Infante D. Antonio.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Carballeda, Dignidad de la catedral de Astorga, vacante por promocion de D. Luis de Quiñones al Deanato de la de Leon, á D. Manuel Zoylo de Medina Allende: para la Dignidad de Tesorero de la catedral de Guadix á D. Gabriel Lopez y Lorca, Canónigo de ella: para una Canongía de la de Segovia, vacante por fallecimiento de D. Antonio Joachín Marin, á D. Sebastian de la Vega y Rebolleda, Cura Párroco del lugar de Torrescarcela, en la misma diócesis: para otra Canongía de la catedral de Barbastro, vacante por muerte de D. Fernando Rodriguez, á D. Matías Guiu y García, Canónigo de la colegial de Alcañiz; y para otra de la misma catedral, vacante por fallecimiento de D. Atanasio Perallon, á D. Joachín Allue y Bendicho:

En el sorteo quinto de la rifa de la Real Caja de Descuentos de esta corte, executado en los dias 6 y 8 del corriente, ganáron los quatro premios de renta vitalicia y pico de otra, los cinco billetes señalados con los números que siguen: 1.032,191, 537,847, 537,955, 539,113, 1.032,159. A este último le ha correspondido el pico de accion, y por él le serán entregados al interesado que le tuviere, si quisiese percibir el capital por una vez, en lugar de constituir la renta vitalicia que le corresponde, 8570 rs. 29 mrs. Los dueños de los citados billetes premiados acudirán con ellos á la Real Caja de Descuentos, ó á los expendedores de las provincias de cuyo poder los recibieron, para que puedan comprobarse, y cobrar en seguida el importe de su premio respectivo, si no quisiesen constituir las rentas vitalicias.

Si alguna persona acaudalada ó comunidad quiere dar dinero á 4 por 100 de réditos sobre las rentas con que los añaiza la mesa capitular del Cabildo de la santa iglesia catedral de Valladolid, de las cantidades que desea tomar para dar cumplimiento en la parte que pueda á la órden de S. M., podrá avisarlo al Dean de la misma iglesia el Dr. D. Simon Gomez Gayoso.

El Dean y Cabildo de la santa iglesia catedral de Calahorra recibirá las cantidades de maravedis en moneda metálica que quieran anticiparle hasta un millon de reales de vellon con los réditos que se estipulen, añaizando capital y réditos con las rentas de su mesa capitular: los que quieran hacer estas anticipaciones, aunque sean cortas, se dirigirán personalmente ó por

escrito á su Secretario capitular D. Joseph de Alfaro y Ortiz.

El dia 10 de Abril falleció en esta corte á los 81 años y 4 meses de edad la Excma. Sra. Doña María Benita de Rozas y Drumond, Marquesa viuda de S. Leonardo: su ardiente caridad con los pobres, su compasion con sus sirvientes, su edificante distribucion de todas las horas del dia, y en fin la virtuosísima direccion que dió siempre á toda su familia, obra del gran fondo de religion y talento de que estaba dotada, harán tan grata su memoria, como sensible su muerte, á quantas personas la trataban.

Real cédula de S. M. y Señores del Consejo, por la qual se suprimen los vales creados con la denominacion de la Acequia Imperial de Aragon y Canal de Tauste, y manda se reunan é incorporen con los demas vales Reales que estan á cargo del Consejo y su Comision gubernativa, con lo demas que se expresa. Se hallará á real en el despacho de la Real imprenta.

El partido de Citujano de la villa de Campo Real, á 5 leguas de esta corte, se halla vacante: tiene de sueldo en todo 5100 rs. anuales, y además unas 24 fanegas de trigo por la rasura de los vecinos que se afeytan en sus casas. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al Ayuntamiento de dicha villa.

Verdadero método para estudiar las lenguas española y francesa, anunciado en las gazetas anteriores desde 27 de Marzo: quaderno 6.º de la primera clase. Se hallará en las librerías de la viuda de Cerro, Escribano y Ramos, en los portales de la plaza, números 28 y 29, y en la calle del Cármen frente al convento, tienda núm. 2. En todo este mes quedará concluido y se pondrá de venta el tomo 1.º de esta obra; y en las tres primeras librerías se abre subscripcion al 2.º, que se dará en todo Setiembre, y es el correspondiente al estudio de la lengua francesa para los españoles, pues lo explicado en el 1.º es para que los extranjeros aprendan el español. Como en el primer tomo se hace el paralelo de ambas lenguas, puede servir el uno y el otro para ámbos objetos, dexando las dificultades respectivas de cada idioma para el caso en que de intento se hable de ellas en su correspondiente tomo, como se executa en este por lo respectivo al frances. En el 2.º se tratará particularmente de la pronunciacion francesa, de la variacion y práctica de los artículos, y de todas las partes de la oracion para el perfecto conocimiento, uso y práctica de la lengua francesa. Se han tenido presentes las gramáticas publicadas anteriormente; pero hasta la conclusion de esta obra no puede formarse juicio de su ventaja y utilidad. Se subscribe á 12 rs.; y este tomo saldrá 4 ó 6 rs. mas barato á los subscriptos que en venta al publico.

Reflexiones políticas y civiles sobre el estado religioso y el celibato, comparado con el del matrimonio: entrada en religion, edad para profesar, solemnidad de los votos, enfermedades de las religiones, número de religiosos, rentas que posean, su inversion y utilidades que resultan: un tomo en 8.º Se hallará en las librerías de Barco y Frances.

Mapa geográfico del reyno de Inglaterra. — Plano de la bahía y puerto de Plymouth. — Plano del puerto y abra de Portsmouth, que comprehende las radas y surgideros de Spithead y de Sta. Helena; con un mapa en punto menor de toda la isla de Wicht. — Mapa de Irlanda, con arreglo á observaciones astronómicas. Estas obras, hechas por D. Juan de la Cruz, se hallarán juntas ó separadas, con otras del mismo autor, en casa de D. Tomas Lopez, calle de Atocha frente á la diputacion de los gremios, núm. 3, quarto principal.

En la tienda nueva de tirador de oro, que se ha abierto en la puerta del Sol cerca de la Soledad, se venden targetas finas de cartulina inglesa para dar dias y otros usos, de varios dibuxos y gusto, y á precios equitativos. Tambien se hallarán en la calle de Barrionuevo, esquina á la de la Concepcion, en el puesto de libros de Perez.